

Gironde : séances gratuites de cinéma, une « concurrence déloyale » selon François Aymé

🕒 Lecture 1 min

Accueil • Gironde • Pessac



📍 François Aymé, directeur du cinéma le Jean-Eustache à Pessac : « Ce n'est ni le bon moment ni la bonne manière d'aider son cinéma ». © Crédit photo : Ch. L.

Par Christophe Loubes - c.loubes@sudouest.fr

Publié le 17/09/2021 à 11h57

Mis à jour le 17/09/2021 à 12h12



Directeur du Jean-Eustache et président de l'association française des cinémas art et essai, François Aymé a écrit au CNC pour protester contre la gratuité ce week-end au Mérignac-Ciné

C'est à la fois en tant que directeur du cinéma Jean-Eustache de Pessac qu'en tant que président de l'Association française des cinémas art et essai (Afcæe) que François Aymé vient d'alerter le CNC (Centre national du cinéma et de l'image animée) sur ce qui se prépare à Mérignac : l'entrée gratuite au cinéma pour relancer une activité fortement touchée par la crise sanitaire. « Et les gens que j'ai eus sont tombés des nues. Ils m'ont dit qu'ils allaient écrire à la mairie de Mérignac. Les distributeurs des films à l'affiche n'avaient pas été informés eux non plus. »

Pour François Aymé, cette démarche relève de la concurrence déloyale. « On n'a pas eu le temps de voir si elle est illégale ; en tout cas elle est contraire aux principes qui régissent l'activité des cinémas. Ce qui peut se faire, c'est rendre gratuit l'accès à un film donné. Ou à une séance spéciale. Ou à une population spécifique : étudiants, habitants d'une commune, bénéficiaires du RSA... Mais pas offrir l'entrée à tous les spectateurs d'où qu'ils viennent, et sur l'ensemble de la programmation. »

« Pas le bon moment »

De fait, cette offre va impacter la fréquentation du Jean-Eustache « alors qu'il y a à peine dix minutes en voiture entre Pessac-centre et Mérignac-centre », ainsi que celles de la grosse centaine d'écrans que compte l'agglomération. Ce, à un moment où ce soutien n'est pas nécessaire selon François Aymé : « Ce week-end il y a à l'affiche plusieurs films qui auraient de toute façon attiré du public. "Dune" a fait 200 000 entrées au niveau national en seulement deux jours. Ce n'est ni le bon moment ni la bonne manière d'aider son cinéma. »

Et de rappeler qu'au plus dur de la crise le Mérignac-Ciné a été exonéré de loyer (comme le Jean-Eustache du reste), qu'il a bénéficié du fonds de compensation du CNC « et mercredi prochain la ministre de la Culture doit annoncer des aides pour compenser les pertes liées au passe sanitaire ». De quoi faire annuler la gratuité à Mérignac ? « Non, c'est trop tard. On veut juste faire en sorte que ça ne se reproduise pas. »

PREMIUM

Sur Web, Tablette et Mobile

- > Le journal et ses suppléments
- > L'accès aux articles abonnés
- > L'Édition du soir
- > Le club Abonnés
- > Les Formats Longs
- > Les Archives depuis 1944

MON ESPACE PREMIUM

08 OCTOBRE 2021
OUVERTURE 8H45
FABRIQUE POLA - BORDEAUX

INFOS ET RÉSERVATIONS



JOURNÉE DE L'ÉCONOMIE NOUVELLE-AQUITAINE

JEUDI
16.09
2021
17H30

e³ = business²

TRANSFORMATIONS
ENTREPRENEURIALES
ENVIRONNEMENTALES
ÉNERGÉTIQUES

Programme-Inscription jena2021.fr